



Ciudad del Gigante Dormido

Adjuntas, Puerto Rico

En las primeras semanas de inaugurada la PR-10 de Ponce a Adjuntas o viceversa, muchos se han dado la vuelta para comprobar admirados que sí es cierto que se trata de un viaje de 20 minutos en un solo sentido. Si tomamos en cuenta los 55 o más minutos, las 365 curvas, mareos y la posibilidad de un camión frente a uno subiendo o bajando por la 10, esta nueva opción es un gran alivio para quienes transitan entre estos dos pueblos.

No obstante, este nuevo portal nos ofrece la oportunidad de disfrutar de un gran pueblo de la montaña, Adjuntas. Con una inclinación ferviente hacia la agricultura y nuestras tradiciones, gente afable y hospitalaria, así como una temperatura agradable y fresca todo el año, este pequeño pueblo ofrece más de lo que el visitante espera. En sus fincas se cultivan y cosechan todo tipo

de frutos, viandas y muy particularmente conocidas y exóticas variedades de café. De ellas sobresale el ya famoso café Madre Isla, el cual es producido con métodos artesanales por jóvenes del Centro Cultural Casa Pueblo. Dicho café es de una calidad excepcional, de producción limitada y muy apreciado por su aroma y sabor.

En cuanto a que hacer durante su estadía en Adjuntas, depende del tiempo que vaya a quedarse. Si tiene planes de pasar allí algunos días, puede alojarse en Las Villas de Sotomayor, un enclave en una preciosa campiña, rodeada por el río y preparada con cabañas individuales. Excelente para actividades al aire libre. El hotel Monte Río es simpático y acogedor, con buenos precios y localizado en el centro del pueblo. Pero si pretende una temporada más larga, también puede alquilar una casa de campo. Para disfrutar de un gran

día puede visitar Las minas, donde una serie de senderos bien realizados le llevarán por los parajes tropicales más hermosos de la Isla, excelente para un picnic y observar la flora y la fauna. También puede aventurarse por el bosque de Guilarte y si su condición física se lo permite subir al "Trono de Guilarte", desde donde podrá apreciar una vista panorámica que le dejará sin aliento. El lago queda a orillas de la carretera y se cuenta que la pesca es buena, como también puede alquilar un caballo para pasear o simplemente echarse en una hamaca y disfrutar de la fresca temperatura.

En cuanto a la comida, si usted es un amante de la comida criolla, particularmente la de la montaña aquí se dará un festín. El ya famoso restaurante "Star Light", es conocido por tres aspectos, primero la comida es sabrosa, los precios ridículamente bajos y le sirven tal cantidad que de inmediato dudará si apenas pueda comerse la mitad. La Terraza Tropical tiene ambiente, y un largo balcón a orillas del río, allí se dan actividades musicales que atraen a cientos de personas y el servicio es muy bueno. "La Playita" y "El Toronjo" ofrecen comidas típicas de una lechonera, sobresaliendo el sabroso lechón, las morcillas y las viandas. El Boricua, tiene un menú criollo variado, amplios salones y los fines de semana se dan actividades con música en vivo que suelen terminar al otro día. En el casco del pueblo proliferan varias fondas donde se come muy bien y barato, la Cafetería Myriam, prepara las

empanadillas (pastelillos) y rellenos de papa más exquisitos que usted haya probado jamás. En Guilarte, justo en la subida al trono existe un restaurante modesto y bien de campo donde la comida es un placer, particularmente los postres, allí se debe de comer de prisa pues en ocasiones la temperatura ha bajado a menos de 50 grados y la comida se enfría rápidamente.

No empecé todas estas agradables alternativas lo más significativo de Adjuntas es su gente que se caracteriza por su bondad, buen carácter y que todavía conservan ese espíritu inconfundible de la gente de la montaña. Las jugadas de dominó son asunto serio, la tertulia siempre aflora en cualquier negocio, cafetín o barrita, predominando el respeto y la cordialidad. Se pueden visitar algunos ingenios y fincas de café, o pasear por los campos. Hasta no hace mucho estaba operante la empacadora de Cidra. Adjuntas ha sido muy famosa por esta industria. Este particular cítrico parece un enorme limón de gruesa cascara verde y pulpa blanca en su interior. Aunque en la Isla no tiene mucha aceptación en Europa es un delicado manjar y fino ingrediente para la confección de dulces y postres gourmet. Todavía queda intacta la empacadora del "Holandes", donde aún se aprecian las estibas de barriles que se usaban para su exportación. Esta es una pérdida lamentable, pues Adjuntas fue por muchas décadas el primer productor de Cidra en el mundo.

Pero hay mucho más, venga a conocerlo, está a sólo 20 minutos.

Restaurante El Boricua

En la salida de la autopista en Adjuntas

COMIDAS CRIOLLAS, BEBIDAS, SALON DE ACTIVIDADES, MUSICA EN VIVO TODOS LOS SABADOS

Sector El Desvío Adjuntas, P.R.

Tel. 829-1956

Celso Jiménez "el Boricua"

Restaurante Star Light

Muy Pronto nuevas y amplias facilidades para su comodidad y disfrute.

Donde la Carne Frita es un manjar

Salida de Adjuntas a Ponce por la Carr. 10

Donde mejor se come en P.R.